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□本报记者 王春霞

第一次见到刘云旺，是在市
区平声献血屋。那天是 3 月 8
日，穿着一身警服在平声献血屋
捐献血小板的他引起了记者的
注意。记者与他聊天得知，这是
他第十一次献血，也是第四次捐
献血小板。躺在献血椅上的他
笑着说：“献血是一件很有意义
的事，我身体好，捐点血没什
么。”

记者后来得知，他还是一名
跑步爱好者，已经11次完成了全
程马拉松比赛。

为了解警察跑者刘云旺的
故事，记者添加了他的微信，并
于昨天完成了采访。他语言谦
和，表情阳光，透着满满的正能
量。

挑战马拉松
拼搏到感动自己

刘云旺今年 33 岁，2007 年
通过招警考试进入市公安局特
警支队工作，2015年调至青石山
派出所，如今是该所交管巡防大
队一名民警。

作为一名基层民警，刘云旺
的身体素质本身就不错，平时也
喜欢健步走、跑步这些运动。但
真正爱上长跑，则是从两年前开
始的。

2016年3月，刘云旺开始尝
试10公里长跑，一般是利用午休
时间在白鹭洲国家城市湿地公
园围湖跑。当年5月8日舞钢市
举办环湖马拉松赛，他决定报名
参赛。

这是他第一次参加马拉松，
全长24公里。刘云旺回忆说，当
跑到21公里左右时，他的身体已
濒临极限，又遇上连续上坡，一
步也不想往前跑了，可意志告诉
自己，要坚持到底。最终，他坚
持跑完了全程，成绩是2小时08
分。“这对我是一种鼓励，也坚定

了挑战极限的信心。”
接下来，他又接连挑战了周

口马拉松、郑开马拉松、天津马
拉松、兰州马拉松、延安马拉松、
北京马拉松等，截至目前，他已
经参加了11次全程马拉松，外加
4次半程马拉松。

马拉松比赛全程 42.195 公

里，是一项公认的挑战极限的运
动。刘云旺的微信个性签名为：

“努力到无能为力，拼搏到感动
自己。”微信头像是2017年参加
上海马拉松比赛时的留影。在
第二十二届上海国际马拉松比
赛中，他以3小时38分39秒的
成绩完成了全马，打败了84.2%
的上马跑者，创下个人的最好成
绩。

在今年的厦门马拉松赛上，
他再一次刷新了自己的这一成
绩。今年1月7日，在美丽的厦
门环岛路上，刘云旺与所有参赛
者一起在雨中奋力奔跑，用汗水
考验毅力，最终以3小时22分2
秒的成绩到达终点。他的成绩
是此次马拉松平顶山5名参赛
者中最好的。

目前，刘云旺的跑马成绩已
达到“大众精英级”，这个级别对
非专业人员来说，已很难企及。

希望带动更多警察
加入运动行列

“你每天进行跑步训练，还
要外出参加马拉松比赛，不会影
响工作吗？”采访中，记者提出了
心中的疑问。

“并不影响工作，我跑步一
般都是在工作之余。跑步可以
释放工作中的压力，跑完之后身
体会格外轻松。马拉松比赛一
般都安排在双休日，如果实在调
不开，我可以申请公休。”刘云旺
一脸轻松地回答。

他说，作为一名交巡警，他
的日常工作主要是接处警、上路
查车、维持交通等，连续上班之

后会有休息日。为了不影响工
作，他现在选择晨跑训练。在不
加班的情况下，晚上一般10点睡
觉，早上4点起床跑步。他几乎
不看电视，很少玩手机，作息规
律。

“跑步也是一种修行，可以
在跑步中思考人生。”他说，在跑
步中，他认识了越来越多的跑
友。他们经常一起约跑，湛河
堤、白鹭洲国家城市湿地公园、
新城区、香山寺等处，都留下了
他们的脚步与汗水。

刘云旺说，跑步说起来很简
单，就是一抬腿的事儿，其实它
是一项需要讲究科学方法的运
动。他经常向新跑友传授经验，
教他们科学跑步和长跑中的注
意事项。和跑友外出参加马拉
松赛时，他也很乐于帮大家买车
票、订酒店。这也让他在跑友中
赢得了广泛的赞誉，有网友这样
为他留言点赞：“云旺兄弟棒棒
哒！跑步好人品好乐于助人，正
能量小伙子！”

2017年 11月，刘云旺被平顶
山广大跑友推选为平顶山跑步
健身协会副会长。作为一名民
警，他认为，警察也应该在工作
之余抽出时间进行适量的运动，
保持一种健康的生活方式。

为了带动身边的警察加入
到运动的行列中来，刘云旺2017
年初就建了一个“平顶山警察跑
团”群，与警察跑友们交流，目前
群中跑友已达 50 多人，其中近
30人参加过马拉松比赛。

坚持别人不能坚持的，才能
拥有别人不能拥有的，这是马拉
松的精神。刘云旺说，跑步和献
血，他都会坚持下去。

□记者 范丽萍

本报讯 昨天早上，在卫东
区食药监局开展的早餐摊点专
项检查行动中，一商户利用燃
气罐、燃气灶做伪装，偷偷使
用燃煤炉，被执法人员当场识
破。

据卫东区食药监局有关负
责人介绍，连日来该局执法人

员分成6个小组，对辖区早餐
摊点进行突击检查。昨天早上
7点，执法人员来到平安大道
新东建材市场附近一家经营
胡辣汤的早餐店，看到店内虽
配备了燃气罐、燃气灶、油烟
净化设备，但汤锅都放在老式
燃煤炉上，店主谎称：“燃煤炉
只是为了垫锅。”执法人员上前
查看，发现燃煤炉还冒着红彤

彤的火苗。依据有关规定，执
法人员当场捣毁了 4 个燃煤
炉，给予商户警告并要求其立
即作出整改。

随后，该局执法人员又对
矿工路东段、煤化路、东环路等
多个路段的94家早餐摊点及
门店进行了检查，其中，下达整
改通知35份，责令停业整顿18
家，取缔5家。

□记者 王春生

本报讯 昨天早上，市民陈先
生路过市区开源路湛河桥附近河
段时，发现湛河里漂浮着大量死
鱼，他向本报反映了此事。

今年60多岁的陈先生家住
开源路湛河桥附近，他说，当天
早上7点多他到湛河岸散步时，
刚到开源路湛河桥南头河边，就
看到桥下河面上漂浮着很多鱼，
走近一看，那些鱼都是死的，“从
开源路桥到东边的新华路桥，河
上漂着的死鱼有几百条，一堆儿
一堆儿的，也不知是咋回事。”

当天上午10点，记者来到湛
河开源路桥附近，从河南岸向东，
看到河面上漂浮着三三两两的死
鱼，个头大的长20厘米左右，多
数是几厘米长的小鱼。

“早上七八点时这里的死鱼
多，这时候死鱼都漂走了。”在湛
河岸边钓鱼的一名中年男子说。

湛河里为何会出现大量死
鱼？与湛河水质有关吗？记者就
此咨询了市水利局湛河管理处一
位韩姓负责人。

这位负责人告诉记者，这些
死鱼与湛河水质无关，这些鱼大
都是放生鱼，“我们打捞队的工作

人员前段时间发现有人向河里放
生鱼，一夜之间大量死亡的基本
上可以确认是放生鱼，因为那些
鱼不适应新的环境。”

据介绍，放生鱼有些是个人
行为，有些是民间组织行为，很
多人还会特地在夜里或凌晨来
放生，有的放生者一次甚至放生
几大泡沫箱鱼。

“放生的目的有的是祈福，有
的本意是爱护自然，但实际情况
是，很多放生鱼不适应新环境而
死亡。”这位负责人呼吁，为了我
们的湛河更美丽，希望市民不要
往湛河里放生鱼。

近日，民警刘云旺在平声献血屋无偿献血。
本报记者 张鹏 摄

陈廷举，平顶山教育学院教务处原主任，于2018年3月
13日7时许因病医治无效去世，享年83岁。兹定于2018年3
月 16日（周五）8点20分在市殡仪馆一厅举行遗体告别仪
式，望生前友好届时参加。

妻：刘桂荣 携
子：陈 丰 媳：李玉红
女：陈星慧 婿：杨予生

孙女：陈思羽 外孙：杨淳博
泣 告

2018年3月14日

讣 告

市区开源路湛河桥附近出现的死鱼。 本报记者 张鹏 摄

坚持跑步健身 11次完赛全马
——警察跑者刘云旺小记

放生变“杀生”湛河漂死鱼
管理部门：与水质无关 系放生鱼不适应新环境死亡

一早餐点伪装使用燃煤炉被查


